

Le : 05 AVR. 2024

N° :

Saint-Martin, le 22 février 2024

Monsieur Louis MUSSINGTON
Président de la Collectivité de Saint-Martin

Hôtel de la Collectivité
97 150 Marigot

Objet : Demande de subvention

Monsieur le Président,

La Mission Locale est un outil de proximité entièrement dédié aux jeunes de 16 à 25 ans. L'année 2023 fut une année pleine de bouleversements, de défis et de challenges que nous avons su relever et surpasser avec brio.

Ces bouleversements ont poussés le Président à impulser, en novembre 2023, une audit qui a été réalisé par l'UNML et qui a mis en exergue de nombreux points d'ombre dans le fonctionnement de la mission locale, tels que :

- Un accompagnement individualisé très faible : seulement 3% des jeunes inscrits bénéficiaient d'un accompagnement individualisé contre 50% en moyenne dans les autres missions locales
- Un manque de formation flagrant des conseillers qui n'étaient pas en mesures d'accueillir et d'accompagner correctement les jeunes, ou même de procéder à un reporting correcte dans le logiciel dédié I-milo
- Un nombre d'activité très important mais qui ne correspondait pas aux prérogatives des missions locales, etc...

C'est fort de cette expérience et de ce diagnostic que nous pouvons envisager une année 2024 avec plus de sérénité et d'assurance. En effet, suite à ces constats et dans un délai de moins de 3 mois nos conseillers, ont pu bénéficier d'une immersion en Guadeloupe, ainsi que d'une formation intensive, ce qui a permis de mettre correctement à jours les chiffres et qui a permis de passer de 711 à 920 jeunes inscrits à la mission locale, dont 255 en CEJ (contrat d'engagement jeunes) et 42 en PACEA (Parcours contractualisé d'accompagnement vers l'emploi et l'autonomie).

Ce diagnostic a aussi marqué le début d'une nouvelle ère de la Mission Locale de Saint-Martin, à savoir, se restructurer pour prétendre à la labellisation en 2024.

C'est en tenant compte de cela, de cette volonté de répondre aux exigences des partenaires, mais aussi avec la volonté de mettre la Mission Locale au centre de notre territoire en mettant le cap sur l'« aller vers », dans les quartiers de Sandy-Ground, Quartier d'Orléans, Grand-case, Concordia, que nous prévoyons de renforcer notre effectif, tant sur le plan administratif que social. Mais aussi, renouer les liens et renforcer notre partenariat avec la DEETS, France-travail, la direction jeunesse et la Maison des Adolescents.

De plus, nous souhaitons mettre nos conseillers dans les meilleures conditions pour accueillir nos jeunes et prévoyons d'effectuer des travaux pour améliorer leur cadre de vie au travail, mais aussi pour optimiser l'accueil, la réception et le bien-être des jeunes que nous recevrons.

Pour cela, nous prévoyons aussi de prendre une part active au développement et de l'aménagement la cour extérieure, afin d'en faire un « VILLAGE JEUNESSE » innovant et connecté, et ce, en collaboration étroite avec la Direction de la jeunesse.

Ainsi, Monsieur le Président, nous vous sollicitons pour l'obtention d'une subvention d'un montant de 520 000€ (Cinq Cent Vingt Mille Euros), soit 28 198€ (Vingt Huit Mille Cent Quatre-vingt Dix Huit Euros) de plus que la précédente subvention. Celle-ci nous permettra d'accomplir nos missions et d'atteindre nos objectifs dans les meilleures conditions. Mais aussi, de mettre en place un accompagnement social et psychologique des jeunes en embauchant une assistante sociale et un psychologue, car nous avons constaté que beaucoup de nos jeunes vivent des situation tellement extrêmes que cela nécessite un soutien bien plus important que le simple soutien financier ou professionnel.

Nous nous tenons à votre disposition pour tout complément d'information ou pour vous détailler lors d'un éventuel entretien les raisons de la subvention demandée.

Assurés de l'intérêt que vous portez à l'épanouissement et à la réussite de notre jeunesse, nous vous remercions d'avance de l'intérêt et de la considération que vous accorderez à notre demande et vous prions de croire, Monsieur le Président, en l'expression de notre parfaite considération.

Le Président de la Mission Locale

Clément Raphaël SANCHEZ-OROZCO

